
多くのご意見をお寄せいただきありがとうございました。

平成30年度瑞穂区区政運営方針(案)に対するご意見(概要)及び対応について(ご意見16件）

区分 ご意見 ご意見への対応 所管課

全般

これほど多種多様な問題に取り組ま
れているのかと驚き、感謝していま
す。ただ年度の重点がどこにあるか
がわかりにくいところもあります。
年度重点実施事項を選び、目標を数
値で表現して推進するのはどうで
しょうか？他は日常業務で定着させ
ていくことで実施項目全体を減らす
必要はないと思いますが。

基本目標の実現に向けて、4つの方針
にそって取り組みをすすめてまいり
ます。目標の数値化につきまして
は、現在は方針ごとにいくつかの指
標を定め、目標を数値で表しており
ます。年度重点実施事項につきまし
ては、今後の検討課題とさせていた
だきます。

企画経理室

全般

基本目標『何世代も・・・』とある
が、現況では高年齢者負担・中高年
齢者の負担が多くなっている。理由
は、様々であるが基本的には区政運
営を考える前に各学区によって大き
く違いがあり、学区単位で方針の見
方を見極める必要がある。

基本目標の実現に向けて、4つの方針
にそってすすめていく取り組みの中
には「地域避難行動計画の策定支
援」など、各学区の状況に合わせて
実施していくものもございます。ま
た、大学と連携した取り組みなど若
い世代を含め多世代の方とともに区
政を推進してまいります。

企画経理室

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

瑞穂公園は私の家から遠い。豆田公
園でもイベントしてほしい。学習セ
ンターにも参加したいがプログラム
が少ない。不便（名鉄堀田からも遠
い）。西部にも力を注いでほしい。
葬儀社街になっている。浸水も多
い。東部の山崎川ばかり充実だが、
西部にも杉浦千畝も瑞陵高校ルート
もある。もっとこっちをとりあげな
いのか。

瑞穂公園や山崎川など、区東部に名
所が所在しており、イベント等もそ
ちらで開催されることが多いかと思
います。
昨年度は10月に区西部の地域遺産を
めぐるまち歩きイベントを実施し、
また12月に瑞穂区まちかどコンサー
トを堀田駅そばの展示館ブラザーコ
ミュニケーションスペースで開催し
ました。
今後も東部にイベント開催が偏らな
いように心がけてまいりますので、
ご理解いただきますようお願いいた
します。

地域力推進室

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

町内会の回覧板など遅く回ってく
る。もっと効果・効率のある制度が
望まれる。

市政・区政の情報伝達手段の一つと
して、区役所から区政協力委員の皆
さんを通じて回覧をお願いしており
ますので、タイムリーな広報に努め
てまいります。
その他、広報なごやや区ウェブサイ
ト等を活用して、効果的に広報して
まいります。

地域力推進室
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１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

ジョグパトは瑞穂区が発祥の地だと
聞きますし、区民1人1人が自ら住み
よい地域づくりに参加できて良い。

ジョグパトは、区民の皆さんが普段
行っているジョギング、ウォーキン
グ、ペットの散歩などの機会に地域
のパトロールを行うことで、地域の
安心・安全の向上とスポーツ推進を
目指すボランティア活動で昨年度か
ら事業を開始しております。区民の
皆さんにより親しみを持っていただ
くため、平成29年5月にビブス、缶
バッチのデザインを公募し、139点の
応募がありました。応募いただいた
デザインを区民まつり会場始め区役
所で区民の方に投票をしていただ
き、最優秀賞、優秀賞2点を決め、平
成30年3月24日安心・安全で快適なま
ちづくりフェスタで新ビブス、缶
バッチをお披露目したところです。
今後も区の行事等でジョグパト事業
の普及に努めてまいりますのでご支
援いただきますようお願いします。

地域力推進室

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

学区別成人式について、実際私も何
回も応援で準備・当日出席をしてい
るが毎年何も変わらない。また、本
来であれば国・県市・区の行政が行
うはずが、学区にシフトしている。
当然成人される方の出席数により学
区の負担は大きくなる。瑞穂区では
いろいろ公で集まる場所はあるはず
である。そろそろ昔の様に区統制で
一ヶ所で行うべきである。『住民に
負担＝自治会ばなれ』になる。

瑞穂区の成人式は、区政協力委員協
議会の場で、いろいろなご意見をい
ただきながら、各学区で祝賀行事
（和太鼓、高校生による寸劇、小学
生・中学生による合唱）、恩師との
懇談会、心のともしび、記念撮影な
ど、それぞれの学区の特色を活かし
た成人式を行っておりますので、ご
理解いただきますようお願いしま
す。

地域力推進室
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２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

最近平郷郵便局にも犯罪者が入った
（とりあえず逮捕）。高田学区はま
だしも御剱学区は戦前の家で路地も
多くアパートに風呂がないのでフロ
屋が多い。地盤も弱い。防犯はしっ
かりやってほしい。高田交番の復活
が望まれる。もっとパトカーを巡回
してほしい（安心安全）。

平成29年の刑法犯認知件数は、前年
と比較して若干の増加となりまし
た。住宅対象侵入盗は減少していま
すが、自動車盗、車上ねらいは増加
し、特殊詐欺被害も増加している状
況となっています。
このような現状を踏まえ、警察と連
携し、地域の犯罪情勢に即した抑止
対策や地域の防犯力の向上に努めて
いきます。
また、高田交番の復活やパトカーの
巡回についてのご意見につきまして
は、警察にお伝えさせていただきま
す。

地域力推進室

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

我が家の隣の方が突然家、土地を売
却し、引っ越されることになりまし
た。どうされたのですかと聞くと、
子どもさん達が住んでいるマンショ
ンの近くのマンションに引っ越され
るとのこと。片坂町に住んでいます
が、市場やスーパーがなくなり、お
買い物するのに新瑞まででなければ
なりません。高齢化が進み、歩いて
行けるところに買い物するところが
ないのは本当に不便です。
雁道商店街でも栄市場の閉店に伴い
買い物難民が増えることでしょう。
移動スーパーが4月より週2日来てく
れるそうですが、4時～4時半と短い
時間です。熱田イオンが近く、イオ
ンのバスもあるので、雁道にも送迎
バスが来てくれたら皆さま喜ばれる
のではないでしょうか。買い物困難
な地域を調査して便宜を図って下さ
い。

スーパーや市場などでのお買い物を
することは、日々の生活を支える上
で欠かせないことであり、高齢の方
や身体の不自由な方に対する買い物
支援は瑞穂区に限らず、社会全体の
重要な課題であると認識をしていま
す。
瑞穂区でもこの課題については、検
討を進めており、瑞穂区社会福祉協
議会で実施している「おでかけ応援
ボランティア事業」による買い物同
行や御剱、高田、堀田、穂波、弥富
の5学区で実施している「地域力の再
生による生活支援推進事業（地域支
えあい事業）」において買い物支援
を行っています。
今後も「おでかけ応援ボランティア
事業」の拡充や「地域支えあい事
業」の実施学区の拡大を通して積極
的な買い物支援を行っていきます。
また、この課題を解決するために
は、移動スーパーをお住まいの所へ
誘致することや、今あるスーパーな
どへの移動手段を確保するなど、
様々な方法があろうかと思います。
いただいたご意見は区役所内で共有
させていただき、今後の区政運営に
生かしてまいりたいと思いますの
で、ご理解いただきますようお願い
いたします。

地域力推進室
社会福祉協議会
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２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

消防団の団員数不足についてもっと
瑞穂区として取組むべきである。例
えば、団員の福利厚生事業等につい
て他の区に比較しても積極的には思
われない。消防署だけでなく区行政
も働くべきである。単純に区役所内
の一般食堂の協力は・・・区役所近
隣の店を・・・この様なことを話題
に出したことがありますか？

消防団の皆さまの活動状況、消防署
と連携した活動は、区役所も承知さ
せていただいております。その熱心
な活動に大変感謝をしております。
また、消防団の皆さまは、地域防災
力の中核として代替性のない、心強
い存在であると認識しております。
区役所といたしましても、団員の確
保に向けた広報などの取り組みにつ
いて、消防署と連携しながら、今後
できる限りの努力をしてまいりたい
と考えております。

総務課
消防署

２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

市・区主催の瑞穂区総合水防訓練
（5月）について、だれが　だれに
訓練を行うのかと毎回疑問に感じて
いる。また、訓練のマンネリ化にも
疑問である。特に観閲の時、団員か
らするとなぜ市の職員・公職等に観
閲されなくてはならないか。観閲で
なく一般住民の方にゆっくり見て体
感していただく事、これが一番大事
な事ではないでしょうか？また、消
防署・消防団・土木が何をするのか
共同自主訓練を重視するべきであ
る。区の防災訓練もまったく同様で
ある。

総合水防訓練及び総合防災訓練は、
災害から市民の生命等を守るため、
「自助」、「共助」及び「公助」の
理念を念頭に置き、市民、防災関係
機関、事業者及び本市が協力・連携
して実施しております。
実施にあたっては、災害時における
それぞれの役割を踏まえ、その理解
や知識及び技術の習得を目指した内
容に努めているところです。
また、訓練はいざという時に実践で
きるよう、繰り返し行うことも大変
重要なことであると考えております
が、ご指摘のとおり代わり映えのし
ないことで参加意欲などが低下する
ことのないよう配慮する必要がある
と考えております。
なお、総合水防訓練における水防工
法の査閲につきましては、消防団員
の皆さまの指揮者である消防隊長
（消防署長）が実施するものであ
り、ご来賓の皆さまや市の職員は、
あくまで消防署及び消防団の皆さま
の日頃の成果を拝見させていただい
ているものですので、ご理解をお願
いいたします。
いずれにしましても、今後も様々な
ご助言等をいただきながら、より実
践的かつ効果的な訓練となるよう努
めてまいりたいと考えております。

総務課
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３　健康でい
ききと暮らせ
るまちづくり
をすすめます

福祉会館はバスで遠い（本数も少な
い）。もっと便利な場所にしてほし
い。

瑞穂福祉会館については、指定管理
者制度により瑞穂区社会福祉協議会
が名古屋市から受託し、運営を行っ
ておりますので、貴重なご意見とし
て名古屋市にお伝えさせていただき
ます。

社会福祉協議会

３　健康でい
ききと暮らせ
るまちづくり
をすすめます

保健所と区役所が離れすぎている。
乳児を抱えた母はどうやって保健所
へ行っているのでしょう。保健所も
以前の区役所近くが良い。戻してほ
しい。2区に1ヶ所の計画だからなお
さらです。

保健センターと区役所を同時に利用
される方にはご不便をお掛けしてい
るところです。名古屋市営バスのバ
ス停「瑞穂保健センター」をご利用
いただくなど、ご理解のほどよろし
くお願いいたします。
なお、保健センターにおいて、乳幼
児健診や各種相談業務などの市民
サービスは引き続き16区すべてで実
施しています。

保健センター

３　健康でい
ききと暮らせ
るまちづくり
をすすめます

障がい者・後期高齢者には、電磁調
理器を貸すなど、一人暮らし同等の
条件の緩和をしてほしい。

一定の条件に該当する方の安全確保
のために、電磁調理器を給付する制
度があります。
障害者の対象者は18歳以上で、①視
覚障害2級以上のみの世帯及びこれに
準ずる世帯、②知的障害の重度以上
の方　のいずれかに該当する方で
す。
高齢者の対象者は65歳以上で、①ね
たきりの状態にあり、食事・入浴・
排泄等に一部又は全面的に介助を要
する方、②ひとり暮らしの方、③同
居者が65歳以上の方のみか、身体障
害者手帳2級以上、愛護手帳2度以上
又は精神障害者保健福祉手帳1級の方
のみの方　のいずれかに該当する方
です。
電磁調理器の貸し出しなどについて
は、健康福祉局にご要望をお伝えし
ます。

福祉課

３　健康でい
ききと暮らせ
るまちづくり
をすすめます

後期高齢（耳が遠い）など、イン
ターホンでも聞こえない。見守り・
安心制度を作ってほしい。

瑞穂区では、各小学校区の地域福祉
推進協議会が中心となって「地域支
えあいマップ」づくりを行うことに
より、日ごろからの見守りを行う仕
組みづくりを推進しています。
現在瑞穂区内の町内会249町内会中
239町内会でマップの作成を実施して
おり、今後も取り組み町内会数を増
やしていきます。

福祉課
社会福祉協議会
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その他

市バス豆田町線の本数は巡回も含め
て増やすこと（区役所にも行けな
い）。空港線・桜通線まで行くのに
手段がない（ノンステップが良
い）。巡回バスは終わりの時間が早
すぎる。

市バスの運行回数につきましては、
お客さまのご利用状況に基づいて需
要に見合った回数を時間帯ごとに設
定しております。
また、お客さまの利便性を考慮し
て、ご利用回数が少ない状況であっ
ても1時間に1回の運行に努めており
ます。
地域巡回系統は、ご利用が少ないも
のの、地域における昼間時間帯の日
常的な生活の移動手段として、区役
所、病院等の公共施設、大規模商業
施設等を結ぶ路線で、市内全区共通
のサービスとして1時間に1回の運行
としております。
両系統とも厳しい収支状況が続いて
おり、運行回数を増やすことは現時
点では難しい状況ですが、今後と
も、お客さまのご利用状況等を把握
しながら、市民・利用者のみなさま
から寄せられるご意見・ご要望等を
ふまえ、より利便性の高い路線のあ
り方について検討してまいりたいと
考えております。
なお、平成29年4月から市バスは全車
両ノンステップバスで運行していま
す。

交通局管理課

その他

陽明小学校の体育館改修工事につい
て、我々の税にて行うと思うが、
もっと学区内の意見を事前に取入れ
無駄な費用捻出はやめてもらいた
い。何年前の体育館か知っています
か？この工事を立案した方にお会い
したい。

本市におきましては、限られた予算
で、安心、安全、快適な教育環境を
確保していくため、平成29年度に
「名古屋市学校施設リフレッシュプ
ラン」を策定したところでございま
す。
プランでは概ね80年程度まで建物を
使用することとしており、概ね20年
ごとに改修工事を実施することとし
ております。
陽明小学校の体育館は昭和39年に建
築され、築60年前後で屋上防水や外
壁改修などを実施する計画となって
おり、平成30年度にその工事を実施
することになりました。
工事期間中は近隣の皆様にご迷惑を
おかけすることもあるかと思います
が、よりよい教育環境の確保のた
め、ご理解のほどよろしくお願いい
たします。

教育委員会学校整備課


